

Pengaruh endowment dan infrastruktur terhadap pemilihan lokasi industri di Pulau Jawa Tahun 1983-1997

R.H. Wahyu Wijayanto, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=109380&lokasi=lokal>

Abstrak

Studi ini mencoba menganalisa sejauh mana elastisitas faktor endowment upah tenaga kerja dan produktifitas tenaga kerja; dan jaringan infrastruktur jalan, sambungan telepon dan kapasitas listrik terpasang mampu mempengaruhi pemilihan lokasi industri manufaktur di Pulau Jawa. Sampel data diambil dari lima propinsi di Pulau Jawa yaitu Propinsi DKI Jakarta, Jawa Barat, Jawa Tengah, DI Yogyakarta dan Jawa Timur Tahun 1983-1997.

Model yang digunakan adalah fungsi produksi $Y = K^{\alpha} L^{\beta}$ dimana Y adalah jumlah perusahaan industri manufaktur (Perush), K adalah Modal dikeluarkan untuk membangun infrastruktur (Infra), sedangkan L adalah Tenaga Kerja yaitu biaya yang dikeluarkan untuk tingkat upah tenaga kerja (Upah) dan Produktifitas Tenaga Kerja (Prod). Sedangkan metode yang digunakan adalah Panel Data dengan pendekatan fixed effect sehingga model secara spesi, Fik dapat dituliskan menjadi : $\ln Perush_i = a + \alpha \ln PJJn_i + \beta \ln Lis_i + \gamma \ln Tel_i + \delta \ln Prod_i + \epsilon_i$ dimana Perush adalah jumlah industri manufaktur skala sedang dan besar, PJJn adalah panjang jalan (kilometer), Tel adalah jumlah sambungan telpon, Lis adalah jumlah produksi listrik (KWh), Prod adalah produktifitas tenaga kerja sektor industri manufaktur (Rp/tenaga kerja/tahun) dan Upah adalah tingkat upah tenaga kerja industri manufaktur (Rp/bulan).

Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa model diatas mempunyai kecocokan model 99,6%. Adapun tingkat signifikansi dan elastisitas dari masing-masing variabel terhadap pemilihan lokasi industri secara berurut adalah produktifitas tenaga kerja dengan elastisitas positif 0,359 diikuti panjang jalan 0,304; dan upah tenaga kerja negatif 0,201; sedangkan telepon dan listrik tidak menunjukkan hubungan yang signifikan. Dengan demikian, hasil tersebut menunjukkan bahwa faktor endowment dan infrastruktur mempunyai pengaruh yang sangat signifikan terhadap pemilihan lokasi industri.